

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES

AVISO

á las Señoras, Modistas y Sastres.

NUEVO ESTABLECIMIENTO

DE GÉNEROS DE NOVEDAD, PARA SEÑORAS.

Calle de la Platería, núm. 60.

En este nuevo establecimiento se están recibiendo magníficos surtidos en botones, cintas de todas clases, puntillas blancas y cremas, blondas de seda blancas, negras y colores, golás de todas clases, bordados en batista y organdi y otros muchos artículos.

Tenemos gran surtido en corsés de ballena legítima, carretes de hilo y seda, trenzas, peines, agujas, algodón, medias y calcetines etc. etc. etc.

Todo lo vendemos á precios

más baratos que nadie.

Núm 60, calle de la Platería, núm. 60.

13—13

LO DEL DIA

Hemos de insistir una vez mas sobre lo de la Misericordia, porque hemos visto que á esto se le ha dado un carácter de agresion, de ataque personal que no tiene. No había necesidad de recurrir á todos los periódicos locales para contestarnos a nosotros, porque, quien de buena fe obra y por rectos senderos se encamina, no tiene inconveniente en confesar que ha sido sorprendido, cuando realmente lo ha sido. Si nosotros creimos que en la Misericordia había faltas que debían remediarse, pensamos tambien que existirían contra la voluntad de los empleados de dicho establecimiento, por necesidad superior á su voluntad. No se trataba de empleados de ninguna clase, no. Esto es secundario; y si hubiéramos creído que nuestros informes no tenían otra intencion que afectar á determinadas personas, no hubiéramos hecho caso de ellos. Jamás nos hacemos eco de rencillas personales, y no las hubiéramos acogido contra empleados probos. Nuestra mira ha sido mas alta; y por tanto lo que se nos puede decir es que se nos ha equivocado y nada más. No se trata de la honra de nadie, amigo Palao, como V. nos indicaba ayer en su carta, de lo que se trataba era de si la casa de Misericordia, por la miseria de la caja provincial y la escasez de recursos con que lucha la diputacion, necesitaba el auxilio de la prensa, y por el auxilio de la prensa el socorro de la caridad particular. Llamábamos la aten-

cion sobre detalles relativamente insignificantes, para atacar el núcleo del mal, caso de que hubiera existido, haciendo abstraccion de las personas; pero, visto que no hay que remediar y que todo va bien, tenemos un gran gozo en consignarlo así.

Cuando un alcalde no tiene recursos, todos los servicios de una poblacion se hacen mal, toda la administracion se entorpece y quedan sin llenar la mayor parte de las necesidades públicas; y cuando esto sucede ¿por qué se han de traer á colacion ni la honra ni el buen nombre de los alcaldes ó de los ayuntamientos? Eso no tiene nada que ver; como nada tiene que ver la honra de los diputados provinciales con la penuria y estrechez con que viven los establecimientos benéficos.

Con que no involucremos las cuestiones; entiéndase bien lo que se dice; y quede terminado este incidente.

**

Dice «La Paz»:

«Por un amigo nuestro se nos ha dicho lo siguiente: que nosotros hacemos público en la confianza de que tal vez no sea verdad.

La Junta de Beneficencia no se reúne. Tres veces ha sido citada últimamente, sin que se hayan podido reunir suficiente número de señores para celebrar sesion; las dos últimas por el señor Gobernador, con la circunstancia, por todo extremo chocante, de que á la hora de la cita, el jefe civil de la provincia se había ausentando de la capital, la una marchándose á Cartagena, la otra, ayer, á Madrid.

Dícese que el Sr. Banquells, sustituto del Sr. Baeza, encargado de dar principio á la batalla administrativa que el Gobierno se propone dar en este interregno parlamentario, romperá el fuego con la disolucion de la Junta de Beneficencia donde estorba el exagerado celo y estricta legalidad de un hombre público que está de non entre los pocos mantenedores de la dominacion presente.

Si el Sr. Banquells viene de este modo, mas le valiera haberse estado quieto en la Coruña: le pronosticamos muchos disgustos y muchas fluxiones á la garganta: «no está la Magdalena para tafetanes.»

Si se realizaran estos pronósticos, peor para quien así obrase contra la ley y la razon; en nuestra modesta esfera le combatiremos, mas en el ínterin debemos esperar.»

Malos augurios nos parecen estos para un gobernador que con tanta ansia se desea.

Si nosotros hubiéramos sido amigos del Sr. Banquells no le hubiéramos dado nuestro voto para que viniera á esta provincia. Presentimos en leltanza muchísimas enojosas cuestiones, de esas que no tienen conciliacion posible. Mal Agosto.

REVISTA DE PARÍS.

Encerrar en el estrecho cuadro de una revista los varios incidentes de la fiesta del 13 y 14 es una empresa difícil: debo limitarme á señalar los caracteres más salientes de la inmensa festival celebrada por el pueblo parisien.

Este año la fiesta se adelantó un dia; no se trataba meramente de solemnizar la toma de la Bastilla: la inauguracion del nuevo Hotel de Ville atraía la general atencion. El palacio municipal ha salido de sus ruinas esplendente y bello reflejando en sus distintos órdenes arquitectónicos, las varias fases de la historia de la capital de Francia. Al anochecer del dia 13 se reunia en sus salones el mundo oficial, celebrando en opíparo banquete la remision del antiguo palacio: poco después se abrian sus salones á los diez mil invitados entre los cuales se veía á la *crème* de la banca, la literatura y la política, mientras en la vecina plaza, y al otro lado del rio, una multitud bulliciosa ensordecía el espacio con sus hurras y gritos de alegría.

Las iluminaciones de las calles fueron magníficas: citaré al azar la avenida Victoria, tapizada de luces de colores y el puente de Arcole, con arcos formados por linternas venecianas. Nadie diría que á dos pasos está la calle Miron, teatro hace dos dias de una terrible explosion de gas.

**

El dia 14 amaneció nublado, y si esto robó brillantez á la fiesta militar que en Longchamps se verificó, evitó en cambio los inmensos accidentes producidos en las tropas por la asfixia, y que el año pasado ocasionaron seis víctimas.

A la una y media formaban en la inmensa llanura los 20.000 hombres que debían tomar parte en la revista. A las dos, con puntualidad verdaderamente régia, llegaba Mr. Grevy, acompañado de su cuarto militar. El general Billot, ministro de la Guerra, empezó la inspeccion, seguido de un brillante Estado Mayor, en el cual figuraban todos los agregados militares de las distintas potencias; el ros de un teniente de artillería español, al lado de un fez turco; el casco austriaco con el águila de dos cabezas, junto al *schabka* del nuevo uniforme ruso, magnífico casquete

de piel blanca de astrakan de fondo escarlata y galones de oro.

El brillante grupo militar se estacionó junto á la tribuna presidencial que presentaba también magnífico aspecto: Mr. Grevy rodeado de sus ministros, del cuerpo diplomático, en el cual figuraba el duque de Fernán Nuñez, y de los miembros de las Cámaras; los de la faja ceñida al pecho la banda tricolor... al frente la masa inmensa de soldados y por todas partes la multitud entusiasta lanzando vivas.

Pocos incidentes ofreció la revista: el desfile empezó con el batallón de Saint-Cyr, alumnos militares que con exactitud matemática evolucionaron y acabó con los coraceros, recibidos con grandes aclamaciones. La brillante carga de Reichsoffen no se ha borrado de la memoria de los franceses.

Los tambores que en mal hora reprimió el general Farré y que tanta maracida comunican al soldado, son también aplaudidos.

El hermano del presidente general Grevy (Pablo) manda la artillería y saluda con el sable al jefe del Estado que sonríe... Aplausos.

Por la noche la fiesta presentó los mismos caracteres de siempre. Representaciones gratuitas en los teatros, conferencias al aire libre y muchas iluminaciones. En las calles dos millones y medio de personas.

Para terminar hablaré de dos invenciones parisienses que han dado mucho dinero á sus autores: la primera es la venta á franco de gorros fríos; la segunda, unos monigotes de corcho y plomo que conservan siempre la posición vertical: el modesto industrial que con ellos habrá ganado algunos miles les llamaba *La República indestructible*.

E. T.

CORRESPONDENCIA

Madrid 18 de Julio.

La cuestión de la permuta continúa en primer término. Ayer adelanté la idea de que la colonia canaria sería la que más fuerte oposición haría al abandono de Santa Cruz de Mar Pequeña; hoy puedo confirmarla, añadiendo que se ha pasado una invitación á los canarios residentes en Madrid, para que empiecen sus gestiones contra la permuta, nombrándose un comité cuya presidencia piensan ofrecer al Sr. Leon y Castillo. Firman la invitación el señor Domínguez Alfonso, diputado constitucional que fué en anteriores legislaturas, y D. Juan Quesada, uno de nuestros más distinguidos periodistas, que está haciendo en «El Día» una brillante campaña, sobre este asunto.

Tratan estos señores de celebrar un *meeting*. Su plan es muy sencillo. Ván á poner al ministro de Ultramar, en la alternativa de dimitir ó romper con todos sus paisanos, cosa grave, pues sabido es el espíritu de estrecha unión que reina, entre los hijos de aquellas provincias. Si

el Sr. Leon y Castillo dimite, como es probable, (todo ello en la hipótesis de que se haga la permuta) se ha abierto ya una brecha en el gabinete, y, caso de hacerse una modificación, no sería raro que esta alcanzara al marqués de la Vega de Armijo; con lo cual quizá tomaran las negociaciones otro rumbo.

En realidad no se sabe todavía lo que hay de cierto, en lo que se dice de las negociaciones. Dicen ahora algunos que el Sultán de Marruecos ha dado á Sidi-Brischia instrucciones en el sentido de permutar Santa Cruz de Mar Pequeña, por otro territorio de Marruecos que él se reserva escoger. Por si esto es así, ya el Sr. Cañamaque prepara un folleto, cuyo análisis hoy dá «El Liberal», y en el cual se cita entre otros territorios el cabo de Agua, sito en el N del imperio fronterizo á la Argelia, ó un territorio cercano á Santa Cruz de Agadir, límite al Sur del imperio marroquí; esto último «como baluarte á la codicia francesa, que desde el Senegal y la isla de Arquín, pretende avanzar hacia el Norte.»

Paréceme que el Sr. Cañamaque se preocupa demasiado en la cuestión marroquí, de lo que puede hacer Francia; nuestro enemigo tradicional en aquel imperio, no es otro que Inglaterra.

Esta cuestión está destinada á ocupar la atención pública durante muchos días, de tal modo que, á pesar de los que dicen «El Imparcial», nadie habla de la izquierda dinástica, á lo cual ayuda también la ausencia de los hombres políticos más importantes.

—Parece que «La Nueva Prensa» que hasta ahora había pasado por órgano ya que no del Sr. Ruiz Zorrilla, de sus amigos más caracterizados, se separa de los intransigentes y adoptará una actitud expectante.

—Ayer fué preso el marqués de Ragsford, fundador de la colonia, tino de Port Breton: hacia 15 días que estaba en Madrid buscando imprenta para fundar un periódico, órgano de la colonia.

—Bolsa. Las pocas operaciones que se han hecho conservan el impulso de alza dado ayer: los trases á 28.07 1/2 y 10 fin corriente 28.15 y fin próximo 28.35. No se ha cotizado exterior: el 4 por 100 perpetuo ha bajado llegando á 64 2/3; el amortizable sube: 76 90; 85 y 89. Les *Cubas* á 98, 30, 45, 40 y 50 á que cierran. Hasta el Banco ha subido, cotizándose sus acciones á 384, 335, 386 y 387. Presentan los negocios mejor aspecto.

M.

NOTICIAS LOCALES.

En el tren correo de esta mañana llegará á esta ciudad el Sr. D. Manuel Galdo, que probablemente saldrá hoy para Huerca-Overa, con el objeto de asistir á la inauguración de las fiestas públicas de aquella población, cuyo depósito ha sido costado por la Junta popular de Socorros de Madrid.

El día 26 del corriente se subastarán nuevamente en la alcaldía las obras de

reparación del camino de Beniajan; bajo el tipo máximo de 2765 pesetas 71 céntimos y pliego de condiciones que se halla en la secretaría municipal.

Adelantan notablemente las obras de la nueva estación del tranvía, en la villa de la Unión.

Según nos han asegurado se inaugurará en el mes próximo: la línea férrea ya está corriente, falta colocar la telegráfica.

El día 15 del actual ha terminado el despacho ordinario de negocios en la Excm. Audiencia de este territorio, comenzando á actuar la Sala de Vacaciones que forman los señores don Federico Enjuto, presidente, don Manuel Cornejo, don Sabino Ruiz de Lope, don Saturnino Ceano, don Pedro Lavín y don Pedro Hernández, magistrados.

REMITIDO.—Murcia 17 de Julio de 1882. Sr. Director del DIARIO. Muy señor mío: He leído en la «Correspondencia», refiriéndose á periódicos de Valencia, que se quejan en aquella capital de la poca concurrencia á las fiestas de la feria y toros, y lo atribuyen á la huelga de labradores; esto bien podrá ser en parte, pero es necesario que procuremos que sepa la empresa de ferro-carriles, que hay otra causa que indudablemente contribuye en mucho, y es la gran diferencia de precios en los billetes de ida y vuelta de este año con los anteriores, pues los de segunda cuestan este año más que en los anteriores los de primera, estos han costado siempre 105 rs. y este año valen los de segunda 110, notándose en las demás clases la misma subida; y es necesario que la empresa tenga presente, que si afluyen bastantes pasajeros á Valencia, es únicamente por la baratura de años anteriores, pues aparte de esto pocas ventajas se obtienen en aquella capital, pues el calor se siente tanto ó más que aquí, los pupilajes son caros, los baños incómodos por tener que recorrer una legua en ferro-carril ó tranvía, cuantas veces desee uno bañarse, además la feria está á alguna distancia de la ciudad, de modo que ordinariamente hay que ir en carruaje, de suerte que creo que la empresa de ferro-carriles queriendo ganar más, indudablemente vá á salir perjudicada.

V., Sr. Director, podrá hacer de estas líneas, el uso que estime conveniente.

Suyo affmo. S. S., *Un Suscriptor*.

Para el reparto de cuotas y para la agromiación de industrias se ha venido haciendo trabajos en las oficinas de Hacienda desde Abril, con arreglo al reglamento provisional.

El definitivo de 13 del actual dice, en el art. 2.º del decreto que le procede, que se pone en vigor desde 1.º de Julio; con arreglo al final que deroga todos los anteriores, creemos por ser lógico y racional, que debe rectificarse ó reformarse todo lo que no esté conforme á la legislación hoy vigente.

Sin embargo, se dice por quien debe sa-

berlo, que lo hecho, hecho queda por el presente año, y que en ese sentido se han recibido todas las instrucciones.

¿Si han de seguir las cosas como en el reglamento provisional, causa de tantas protestas, á qué poner en vigor desde 1.º del año el nuevo reglamento? Es cosa que no comprendemos.

Otra duda. Siendo provisional el reglamento anterior, y habiendo hecho alteraciones en las cuotas, que eran injustificadas, y prueba de ello la rebaja que en ellas hacen las tarifas del nuevo, ¿no deben ser reintegrados los que pagaron el exceso que hoy no se reconoce legal y justo?

Dice «El Trabajo» de Lorca:

«Una sociedad de Amberes (Bélgica) cuyo representante es el ingeniero de minas D. Clemente Roswag, va á establecer en Serrata una fábrica para beneficiar los minerales de azufre que se extraen de la sierra de los Yesares por un nuevo procedimiento (via húmeda) empleando el sulfuro de carbono.

Hace pocos días vinieron los primeros aparatos que han de servir para el ensayo del nuevo procedimiento, del cual es inventor el Sr. Roswag, que tiene privilegio de invención por 15 años.

Si el ensayo que se va á practicar dá buen resultado, será un gran beneficio para dicha industria minera, pudiendo competir de esta suerte ventajosamente con los azufres de las minas de Sicilia y de las refinerías de Marsella.

También hemos oído decir que una vez establecidos definitivamente los aparatos, se construirá un tram-via para el transporte de los minerales desde el criadero á la fábrica, y de esta á Lorca, para enlazarlo con el futuro ferro-carril de este último punto á Aguilas.»

Anteayer entró en el Hospital un herido procedente de Terreahuera, con un tiro en el hombro y dos contusiones en la cabeza.

Con todas sus letras, dice «El Noticiero» lo siguiente:

«Hay muchos caballeros, que andan sueltos, que se han anexionado por el sistema de los hechos consumados, casas montes, cortijos y haciendas que valen algunos millones que legalmente pertenecen al Estado.»

—«La carta que hemos recibido de Lorca en la que nos dá importantes noticias, sobre la detentación de ciertos bienes mostrencos, nos parece muy fuerte, y de ella no podemos decir nada hasta no conocer perfectamente la historia que se nos denuncia.»

Hemos recibido «El Consecuente», semanario demócrata monárquico que se publica en Alicante.

Nuestro suscriptor D. José María Soriano, se nos queja de no recibir, en el Jabalí Viejo, donde reside, nuestro periódico y no es que le falta un número, sino que á veces le faltan todos los de una semana.

Quisiéramos que se pusiera remedio en esto, por quien debe hacerlo. Nos dice el Sr. Soriano que para él que, como murciano, desea tanto saber lo que pasa en su ciudad querida, es un martirio esa desconsiderada falta del periódico que le pone en relación con sus paisanos. Agradeciendo al Sr. Soriano las frases cariñosas que nos dirige, procuraremos complacerle.

En una carta de la Granja que publica «El Liberal», leemos:

«El embajador marroquí contemplaba hoy los juegos de agua. Los cortesanos le miraban con maliciosa sonrisa, como diciéndole: «asómbrate de nuestras maravillas;» pero él seguía impassible y quizá en aquel momento pensaba en lo que sus antepasados los bárbaros hicieron con el agua en España, ellos la llevaron por las acequias de Murcia, Valencia y Andalucía para fertilizar aquellos hermosos campos, ellos la reunieron en canales y la utilizaron en riegos. ¿Quiénes fueron más civilizados?»

En Yecla ha habido un pequeño alboroto por la cuestión consumos. Se nos dice que los alborotados han quemado las casillas de los fieltos. La guardia civil ha reducido al orden á los díscolos y parece que todo ha terminado satisfactoriamente.

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene Ley reformando la redacción de los artículos 3.º y 180, de la Ley de Reclutamiento.

Idem adicionando los artículos 12, 13, 17 y 19, de la compilación de disposiciones vigentes sobre enjuiciamiento criminal.

Real Decreto dictando disposiciones, para mejoras en los Puertos.

Vacante de la clase de piano en la Escuela Nacional de Música, dotada con 2000 pesetas.

Reglamento general para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial.

Relación de las operaciones facultativas que practicará el ingeniero D. Ricardo Sánchez Madrigal desde el 19 de Julio al 11 de Agosto, en términos de Cartagena y La Unión.

Circular de la dirección general de rentas disponiendo como ha de entregarse á los tribunales, juzgados, etc. el papel sellado que reciben gratis.

Subasta en el juzgado de Yecla de 23 fanegas de monte atochar, tasadas en 1400 pesetas.

Llamamiento por el juzgado de Cartagena, á D. Enrique Porras Flaquez.

Hasta el 15 de Agosto podrán reclamar sus casetas en la feria, los que en años anteriores las ocuparon, presentando los documentos que se les expidieron y que acreditan su derecho.

La temperatura de estos días es agradable. De noche refresca el tiempo de un

modo desconocido por estas épocas en este clima.

Dice «El Trabajo» de Lorca:

«Un digno sacerdote, muy conocido en la localidad por sus virtudes, en unión de un incansable filántropo, han propuesto hallar el paradero de no sabemos qué respetable cantidad, que habiendo sido legada hace algunos años á este hospital, no tan solo no la posee, sino que se ignora su paradero. Mucho confiamos en la constancia y saber de estos señores, que sin adulación de ningún género, son ya dignos de general aplauso.»

Se han comenzado ya á expedir las cédulas personales nuevas, en la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia.

El domingo ya tocarán las dos músicas en la Glorieta. Parece que los tablados se colocarán en las dos puertas de entrada más distantes, con objeto de evitar la aglomeración de la gente á un lado del paseo.

Se han desaprobado varios expedientes de consumos de los pueblos de esta provincia para el presente año económico.

COBAS VARIAS

Jóven principiante: He recibido las muchas cartas y las muchas composiciones poéticas que me ha remitido; no las he publicado, porque no son publicables, tienen muchísimos defectos, y darlas á la estampa sería no quererlo á Vd.—Cuando se empieza á escribir, se empieza para los amigos, para la familia, y no para el público; porque este tiene exigencias respetables. Usted hará algo bueno, sus composiciones, con sus muchos defectos, dicen que Vd., estudiando y aplicándose, llegará á escribir cosa que por el público sea bien recibida. Si yo le publicara á Vd. ahora eso que escribe, créame Vd. lo pondría en ridículo, y mañana, cuando Vd. sea hombre, y tenga más conocimientos literarios y del mundo, diría con razón: «aquel hombre que me publicó aquellos versos tenía mal alma, se burló de mí que era un inocente». Por eso no se los publico á Vd., y si Vd., jóven, ahora se incomoda, mañana me dará las gracias.

Las exposiciones dirigidas al ministerio de Hacienda pidiendo reformas en las tarifas y reglamento de subsidio, pesan siete arrobas y media. Como es sabido, todas las reclamaciones están hechas en papel de á tres reales.

Por este lado algo ha ido ganando la renta del sello, porque esas arrobas representan algunos miles de pliegos.

Un cura aficionado á dirigir preguntas de doctrina cristiana á cualquiera que se le presentaba por delante, preguntó á un labrador que estaba atareado en aquel momento en las faenas propias del campo:

—¿Cuántos Dioses hay, buen hombre?

—Uno y mal servido, señor—contestó el labriego con sequedad.

A UNA ROSA.

Lozana, ayer, en el rosal te hallabas
meaciéndote en tu tallo, hermosa flor,
hoy conmigo, te encuentras deshojada,
lánguida, sin perfumes, sin color.

Su mano angelical te arrebató
del tallo en que galana te mecías,
y la misma, despues te destrozó,
y por la misma mano, fuiste mía.

Entanto, cual si fueses, la que liga
lo insondable profundo de mi amor,
te guardaré conmigo mientras viva,
ya gozando, ó sufriendo mi dolor.

Yo amoroso te guardo, flor amada;
siempre conmigo tú te encontrarás;
pues basta que hayas sido destrozada,
por la que mis suspiros brotarán.

Si alguna vez volvieses á su mano,
y la contempas por segunda vez,
dila que mi alma y vida la consagro,
mi esperanza, mi dicha, amor y fe.

Manuel Valcárcel.

*
*
*
CHARADA.

Solucion de la anterior: *Bás-cu-la.*

OTRA.

«Dos» «prima» dición francesa
en las listas de comida;
«dos» y «tercia» es un pescado;
«tres» «dos» «tres» planta benigna
y apellido, y con el «todo»
sumas, restas, multiplicas...

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—S. Elias profeta y fr.
VELA Y ALUMBRADO.—Esta hoy en las
iglesias del Carmen y Agustinas.

En la primera por don José Maria Cor-
dova, misas de hora.

En la segunda por Doña Maria de los
Angeles de la Bastida, misas de media en
media hora.

En los climas tropicales el cabello cae tem-
prano si no se conserva con grande cuidado.

Una fricion suave y frecuente con la escobilla
es menester para su desenvolvimiento vigoroso:
pero tambien algo mas se requiere. El craneo se
vuelve seco y necesita fuerza y vigor.

El mejor vigorador es el Tónico Oriental, que
se asimila con las secreciones de los vasos uni-
dos á la cuticula, y ayuda á producir una cose-
cha abundante y hermosa de pelo.

Bigotes y barbas ralas se vuelven espesas, y
vigorosas bajo su efecto estimulante.

De venta en las principales farmacias y dro-
guerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de
S. Julian, Murcia.

Deposito general en España, para la venta al
por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia,
Barcelona.

HIERRO QUESADA.

Unico reconstituyente para combatir todas
las afecciones ocasionadas por debilidad y po-
breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado
en todos los periódicos de medicina, está de-
mostrado que el Hierro Quesada es mas rico en
medicamento que el Bravais y todos los de
mas.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos
meses. Farmacia del Dr. Quesada, Plaza de la
Merced, número 7, y en todas las Farmacias
de España.

En Murcia Pino y Vivo.

AMA DE CRIA.—Hay una de 22 años
de edad y leche de un mes. Darán razon
casa del alcalde de la Arboleja, Juan Jover
Megias.

TIENDA DE JUAN MERCADER

FRENERIA, 9.

El dueño de este bien surtido y acreditado establecimiento ofrece al público los gé-
neros siguientes de las mejores fabricas nacionales y extranjeras, de toda satisfac-
cion y á precios arreglados.

Mortadela de Bolonia y de Lion; manos de cerdo, rellenas; Salchichon de Alejan-
tria, de Vich y de galantina; embutidos de lomo; mortadela en cajas de hoja de lata
de una y de media libra; chorizos, longaniza, morcillas finas, lenguas ahumadas de
cerdo y de vaca y ahumadas, de superior calidad de las mejores fabricas de Campa-
nario; jamones est. emeños y los sabrosos del país; como tambien hay blancos y lon-
ganiza y toda clase de embutidos de aquí.

Quesos: hay el superior de bola, de primera marca dos coronas; de Gruyer; de Sui-
za; de Holanda, y de nata.

De otros géneros, tiene: garbanzos de Castilla superiores, pasas de Málaga, higos,
ciruelas, galletas de Badalona de todas clases; harina lacteada, leche condensada,
chocolates de la Colonial y de Matias Lopez de todos precios; gran número y variedad
de conservas, castañas americanas, pastas para sopa, de todas, de Badalona; bacalao
de Escocia, abichuelas del Barco de Avila.

Vinos y licores: un inmenso surtido de todos, de las mejores fábricas nacionales y
extranjeras.

Fósforos amorlos, y de Valencia.—Y otra infinidad de artículos, todos ellos en las
mejores condiciones y á precios módicos, que encontrará el público á toda satisfaccion
en el dicho establecimiento de Juan Mercader, calle de la Freneria, núm. 6.

MAS DE UN MILLON DE PURGAS EN UN AÑO

CON LA ACREDITADA

AGUA DE LOECHES «LA MARGARITA».

Prueba la general aceptacion de un ESPECÍFICO SIN RIVAL para las escrófulas, herpes,
sífilis inveterada, úlceras, desarreglos del sexo, infartos de la matriz, flujo blanco,
debilidad y dolor de estómago, erisipela, estreñimiento pertinaz, etc., etc. Venta de
Agua SOLO EN BOTELLAS en todas las principales farmacias y droguerías.

IMPORTANTE.

Ha sido premiada esta Agua con Medalla de Oro, premio superior concedido en la
Exposicion Especial Internacional Balneológica de Francfort (Alemania), cuyo Jurado
se componia casi todo de los dueños de manantiales de aquel país.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos al 5 por 100 de interés en
cédulas.

Préstamos al 5 y 1/2 por 100 en metálico.

Deseoso este Banco de promover y fa-
cilitar los préstamos en beneficio de los
propietarios, ha acordado hacer, á qui-
enes lo soliciten, préstamos en cédulas al
5 por 100 de interés. El Banco comprará
las cédulas.

Al mismo tiempo continúa haciendo
préstamos al 5 1/2 por 100 en metálico.

Las condiciones comunes á unos y
otros son las siguientes:

Este Banco hace los préstamos de de-
cinco á cincuenta años, con primera hi-
poteca sobre fincas rústicas y urbanas,
dando hasta el 50 por 100 de su valor,
exceptuando los olivares, viñas y arbo-
lados, sobre los que solo presta la tercera
parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades
ó las que se hayan pactado, queda la fin-
ca libre para el propietario, sin necesi-
dad de ningun gasto ni tener entonces
que reembolsar parte alguna del capital.

La cantidad destinada á la amortiza-
cion varía segun la duracion del prés-
tamo.

LAPIDARIO Y MARMOLISTA
JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Freneria 35, Murcia, Freneria 35.

Gran surtido en dibujos para lapidas.
Marmoles negros y blancos de Bélgica,
Carrara y España. 15-5



SOMBRETERIA

DE

MIGUEL QUETGLAS,

Plateria, 17 y 19.

Alta novedad en todas clases de som-
breros para señoras y caballeros. Gran
surtido de sombreros para niños y niñas.
Sombreros desde 4 reales en adelante.
Gorras de todas clases y precios. Gran
surtido de flores, plumas, cintas y efec-
tos militares.

Sombrereria de Miguel Quetglas,
Plateria, 17 y 19.

TARTANAS EN BALSICAS.

Desde hoy empezará en dicha estacion
un servicio diario de tartanas murcianas,
de muelles, las que á la hora de los trenes
mixto y correo tomarán viajeros para
Torrevieja, San Pedro Pinatar, San Ja-
vier etc. —Representante Andrés Molina
Abellan. 5-3